

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIU DADE LA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 28.—san Cirilo patriarca, santos Justo, Macario y Rufino mártires.
Lunes 1.—san Rosendo y san Albino Obispo y santa Juana virgen.
Martes 2.—san Absalon martir y san Simplicio papa y martir.
Miércoles 3.—de Ceniza: san Hemeterio y san Celedonio mártires.—*Abstinencia.*

Cultos

Domingo 28.—La Misa y oficio divino son de la Dominica de Quincuagésima, con rito semidoble color morado.

En la Catedral fiesta solemne en honor del Santísimo Sacramento predicando el R. Sr. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del concordato. Hoy y los dos dias siguientes, exposición de S. D. M. en la misa mayor, vísperas y completas.

En san Francisco homilia por el R. Sr. Economo.

En san Agustin continua el triduo solemne de 40 horas.

En santa Clara los tres dias de Carnaval, exposición del santísimo en la Misa conventual, y por la tarde á las 2 y cuarto expuesta S. D. M. vísperas, Rosario y Meditación y acto de desagravios.

Lunes 1.—La Misa y oficio divino son de san Rosendo obispo y confesor con rito doble color blanco.

Martes 2.—La Misa y oficio divino son de la propia feria con rito simple color morado.

Miércoles 3.—La Misa y oficio divino son del miércoles de Ceniza, con rito simple color morado.

Desde hoy hasta el día de Pascua excepto los domingos ayuno, siendolo hoy y los viernes con abstinencia de carnes.

En la Catedral comienza en la Misa mayor la Predicación Cuaresmal.

Al anochecer se dará principio al septenario Doloroso que después continuará todos los jueves con sermon por el Rdo. Sr. D. German Ubeda Pbro. Capellan de honor del Ilmo. Sr. Obispo y despues ejercicio con los Padre nuestros y Estrofa cantados.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

La causa del Vble. P. Cláudio de la Colombiere.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente; á fin de que sea pronto honrado en los altares el P. de la Colombiere, á quien vos mismo llamasteis vuestro fiel servidor y perfecto amigo.

PROPÓSITO

Ayudar la confianza en Dios y en la intercesion de los Santos, aun en las situaciones más difíciles de la vida.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Para que se extienda la Liga de oraciones encaminadas á alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y de España sobre la Masonería, y la conversion de los masones.

2.ª Por la completa desaparicion de la viruela.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 1, San Ignacio, mártir.

13, Santa Catalina de Ricciis.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragos por el alma de la Sra. D.ª Maria Pinazo f. Andrés, madre del Ilmo. Sr. Obispo, y las de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

Nota: Nuestro Ilmo. Sr. Obispo concede á sus diocesa-

nos 40 dias de Indulgencia por cada Misa que oyeren, sagrada Comunión ó parte de Rosario que ofrecieren en sufragio de su señora madre. En la misma forma han concedido cien dias el Emmo. y Rdmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia y el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico de S. S. en Madrid, y 40 dias el Excmo. Sr. Obispo de Málaga.

A. M. D. G.

El socialismo y el Sacerdote.

Traducimos de *le Courrier de Bruxelles*:

Hicimos notar hace pocos dias la hipocresia de M. Vandervelde que intentaba negar en el Pueblo el carácter antireligioso del socialismo, y nos toca hoy observar que esta hipocresia es rechazado por muchos socialistas, quienes tienen á lo menos, la franqueza de confesar sus opiniones y sus odios.

El antiguo senador socialista Bufquin ha contestado á M. Vandervelde en el *Journal de Charleroi* rechazando este oportunismo político y recordando el triple carácter antireligioso, antimonárquico y antisocial del socialismo.

«Nuestros enemigos, dice, se nos ofrecen bajo un triple aspecto desde los tiempos más remotes de la historia: Religión, monarquía, capitalismo. Es una hidra de tres cabezas, y se pierde el tiempo al combatirlos separadamente. Es preciso combatir el monstruo y aplastarlo por entero.»

Otro periódico socialista, la *Raison* escribía á su vez:

«Ah ¡es muy cándido el que cree poder emancipar el pueblo de las garras de los capitalistas sin librarlo de las uñas del mas rapaz de sus explotadores: el Sacerdote.»

He aqui la última palabra del socialismo: odio al sacerdote!

Al mismo tiempo que leíamos estas confesiones en los periódicos socialistas ingenuos, veíamos consignados en un periódico italiano las siguientes palabras, no menos significativas del diputado socialista Ccsta: «No tenemos mas que á los sacerdotes.»

Facilmente se comprende porqué el socialismo considerará al sacerdote como á un principal enemigo; es que el sacerdote predica las solas verdades capaces de contrarestar la propagacion del socialismo.

El sacerdote llama á pobres y ricos á la observancia de la ley divina, observancia en la que se encuentra la solucion de toda cuestion social. El sacerdote no enseña con las palabras solamente sino tambien con las obras; presta su apoyo á los desgraciados por medio de instituciones previsoras; les induce á esperar en Dios que viste las aves del aire y las flores del campo.

El sacerdote es el único conservador verdadero, porque coloca la propiedad bajo la proteccion de la ley de Dios, al propio tiempo que recuerda á los propietarios sus deberes para con los proletarios, deberes de justicia y de caridad.

Pero el sacerdote no se limita á defender la propiedad; él es tambien el guardian mas celoso de la santidad de la familia. Inculcando á los trabajadores el amor á la familia, la san-

idad y la inviolabilidad de esta institucion, les preserva de las torpezas del amor libre, ideal supremo de una secta que pretende asegurar la felicidad de los hombres rebajando los al nivel de los irracionales.

Ya se sabe que los liberales se glorian de oponer tambien un dique al socialismo por medio de sus doctrinas. Pero ¿que puede el liberalismo oponer á los socialistas para la defensa de la familia y de la propiedad? El Código civil? Es insuficiente. Con facilidad suma se puede modificar ese Código como se modifica una ley cualquiera. Que nadie imagine ser posible la conservacion de la propiedad (que es lo que mas preocupa á la burguesia liberal) cuando la familia está destruida y perdida la religion. Si la religion es la primera en desaparecer, la familia no tardará en seguirla al abismo y la propiedad la seguirá de cerca.

CASOS Y COSAS

Leemos en un periódico: «El Ayuntamiento de San Sebastian, ha prohibido la representacion de *La Pasionaria*, obra impia, é inmoral.»

Seale enhorabuena al digno Municipio de S. Sebastian, y ojalá imiten tan correcto proceder todas las Autoridades civiles. Pero hay mas. «Los titulados autores dramáticos han establecido recurso al Ministro de Gobernación, y el Sr. Ministro los ha rechazado de plano, enviando á los recurrentes con la música á otra parte.»

Muy bien. A ver si reunidas Autoridades y Corporaciones, nos libran de la ominosa prostitucion del teatro, obra de unos cuantos vividores, que mojan la pluma en el cieno, explotando los vicios sociales.

Que es entre los viles oficios, el mas vil.

«El Sr. Obispo de Salamanca, ha establecido cocinas económicas, donde encuentran socorro y alimento, los labradores y necesitados de aquella comarca.»

Y los masones y otros adláteres, predicando libertad y amor al pueblo, y llenándose ellos sus bolsillos. Y el pueblo... que sufra y pague.

¡Ah! Cuando me digan Vds. que una Logia masónica, ha establecido una cocina económica, para dar pan al pueblo, entonces veremos la primera manifestacion de filantropía; lo que es ahora, y hasta hoy; su filantropía es como sigue:

En masónica reunion
De filantropos austeros
Robaron unos tinteros
Y alborotóse el salón.
¡Señores! dijo un masón
Reparen sus señorías
La falta secretamente
Sopló: y entonces la gente
Robó las escribanías

Tiranía liberal.—Al exigirse el pago del *droit d'accroissement* á las *Trapistas* de Garde, contestaron al recaudador que no tenían fondos de ninguna especie, ni más bienes que una vaca. El Municipio de Chemillé tomó cartas en el asunto, defendiendo á las religiosas contra el Fisco, y más de dos mil personas, rodeando al recaudador, gritaron: «¡Vivan las Hermanas! ¡Viva la libertad! ¡Abajo los francmasones!» Presentóse el duque de Plaisance, y quiso comprar la vaca y pagar la contribución; resistióse el agente de la Hacienda pública, surgiendo no pequeño tumulto.

Mas aquí echó mano de la vaca y se la llevó para venderla en subasta pública, no sin ser perseguido á pedradas y á silbidos por aquellos buenos aldeanos, escandalizados de tan despóticos procedimientos.

Ya ven Vds. donde van á parar las libertades modernas, de esos flamantes francmasones. Son más exigentes, ellos que el más despota de los tiranos.

Pero algún día el pueblo llegará á abrir los ojos.

El general Flabert y el Viático.—Extrañóse cierto día el general Flabert, gobernador de la plaza de Sedán, de que no le saludase un sacerdote conocido al pasar junto á él, pero no tardó en saber que aquel sacerdote llevaba el Viático á un enfermo; teniendo que hacerlo en aquella forma casi clandestina para evitar los insultos de los calvinistas, muy numerosos en la ciudad. Entonces, acercándose al ministro del Señor con la cabeza descubierta: «¿Podrías esperar media hora?»—le dijo;—y ante la respuesta afirmativa: «Pues tened la bondad de volver á la iglesia de San Lorenzo—añadió; y después de acompañarle á dicho templo, dirigióse al cuartel, y mandando formar la guarnición desde la iglesia á la casa del enfermo, se unió á la comitiva que acompaña al Viático y que aumenta por momentos, llevando un cirio en la mano que tan bien sabía manejar la espada en defensa de la patria.

Nunca el valor estuvo reñido con la religión.

Dice un periódico católico:

El punto peligroso y difícil de la insurrección filipina es el desalojar á Cavite, donde la gran masa de la insurrección se ha hecho fuerte.

El general Polavieja ha previsto todas las contingencias y preparado cuantos elementos se han necesitado para asegurar el triunfo.

Pero el cristiano general Polavieja no se ha limitado á hacer los preparativos en el orden militar.

Por eso no podía echar en olvido el principal de los preparativos, la demanda de la *protección del cielo*.

Por eso ordena que en la capilla de su palacio se celebren Misas por el feliz éxito de las operaciones en Cavite.

Por eso, de acuerdo con el Sr. Arzobispo, nombra á los frailes capellanes del ejército, por escasear los capellanes castrenses.

Por eso, en la Catedral es expuesto el Santísimo Sacramento y al altar de Cristo acude el bravo general Polavieja á pedir al Dios de las batallas el acierto, valor y esfuerzo necesarios para llegar á la consecución de la victoria.

Los que nos tenemos por cristianos verdaderos sabemos que la oración ayuda á la acción de las armas.

Moisés peleaba al frente de los guerreros israelitas; el sacerdote Aaron, al frente del pueblo de Israel, oraba al Dios de las batallas.

Oremos nosotros, mientras pelean el general Polavieja y nuestros valientes militares y soldados.

Así se va á la victoria.

Si hubiera muchos generales como Polavieja.

Los alumnos de Derecho penal de la Universidad de Salamanca se han visto, para defender la integridad de su fe de católicos, en el extremo de acudir al Prelado diocesano para que, interponiendo su autoridad, les arranque de una cátedra donde la más franca y radical heterodoxia dijeron tener asiento.

Con grandísima prudencia el Rdo. Prela-

do de Salamanca ha conducido este negocio, llegando su magnanimidad hasta velar en lo posible el desagradable suceso, limitándose á declarar á los ejemplares católicos y valerosos alumnos que no les es lícito seguir escuchando las explicaciones del Sr. Dorado Montero, por conceptuar perniciosas y contrarias á la fe las doctrinas que explica en su cátedra.

Los periódicos liberales pretenden promover algaradas en contra de la justa determinación del docto Prelado, que, al salir á la defensa de la doctrina católica, salió también por los fueros de la razón humana y de la verdadera ciencia.

Buena lección.—Según dicen de París, la censura rusa ha prohibido la venta de los libros de Heredia, Copée y Sally Prudhome, que contienen las poesías escritas por ellos en ocasión del viaje del Zar á Francia y de *Paris au volya*, obra de Lapauré, todos muy simpáticos á Rusia.

Rusia, á trueque de abofetear á su íntima y servil aliada, levanta un cordón sanitario para atajar sus inmoralidades. Bien hecho.

Conversión de un mason: El *Momento* de Liorna, refiere que Leonardo Ricci, afiliado á la Masonería, estando para morir, se convirtió, retractándose públicamente, y después de reconciliarse con Dios, murió besando el Crucifijo y agradeciendo la Divina misericordia para con él.

¡De cuán distinta manera se ven las cosas á la hora de la muerte!

Muchos impíos, masones, liberales, etc., se retractan de sus errores á la hora de la muerte, y se convierten á nuestra santa Fé.

Ningun católico ha dejado sus creencias en el supremo trance de la muerte, para hacerse mason, impío, etc.

¿Que significa esto?

El Sr. Alcalde de Madrid, ha prohibido el trabajo de los obreros de la Villa, en los días festivos.

Que se imite.

Los periódicos católicos, y aun los liberales, de Valencia, llaman la atención de las Autoridades, sobre varias sociedades espiritistas, que existen en aquella capital. Parece ser, que en dichas reuniones espiritistas se conspira.

¡Figúrense Vds! hasta los estúpidos espiritistas ayudan al filibusterismo... ¡No les faltaban á los conspiradores masones; mas que los conspiradores espiritistas! ahora están todos: sí; y todos son hunos; todos son granujas.

«El Circulo Católico de Alcoy, ha abierto una suscripción voluntaria, en favor de los soldados alcoyanos enfermos ó heridos en las guerras de Cuba y Filipinas.»

Las sociedades católicas protegiendo á los españoles que sufren y pelean por la Patria.

Las sociedades masonicas y espiritistas fomentando esas guerras que nos desangran, y conspirando contra la Patria.

Sin comentarios.

Hace un siglo, cuando De Maistre veía demoler los conventos, en tiempo de la revolución, decía: «si destruis las casas de oración, tendreis que edificar cuarteles y prisiones sobre sus ruinas.»

¡Cuántas prisiones y cuantos cuarteles ha tenido efectivamente, que edificar la

revolución, de un siglo á esta parte, para reemplazar las iglesias destruidas!

X.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 24.—El *Herald* de Nueva-York publica telegramas de su corresponsal en el campo insurrecto, diciendo que el dia 10 Máximo Gomez pasó la trocha de Júcaro á Moron para dejar en sitio seguro al titulado Gobierno insurrecto y á muchos enfermos y heridos que constituian para él una impedimenta. Luego se dirigió á la sierra de la Sigüanea.

Dicen también que al marchar manifestó Gomez que van con él lo menos diez hombres capaces de sustituirle en el caso de que le ocurriera un percance.

—El mismo periódico publica despachos del Cairo, segun los cuales el sultan de Turquía ha preguntado al Jefe si le ayudaria en caso necesario.

Esta última noticia ha causado profunda impresion en los círculos, porque se teme que de contestar afirmativamente el soberano egipcio, pudieran surgir complicaciones.

Segun telegramas particulares de Manila, al atacar los rebeldes á nuestras avanzadas de Silang fueron perseguidos hasta la distancia de cuatro kilómetros, causándoles 121 muertos.

Continúa el fuego de artillería combinado contra las posiciones enemigas.

—En la Habana sigue el conflicto de los billetes. Los detallistas han acordado pagar con ellos las mercancías de los importadores, y éstos nieganse á aceptarlos, alegando que necesitan oro para pagar al Extranjero.

Telegrafian de Atenas que los buques de guerra ingleses bloquean estrechamente la isla de Creta, que ayer hicieron una demostración delante de Platania, en donde el coronel Vassos tiene establecido su cuartel general, y que la población de Kastelli ha sido incendiada.

La *Nueva Prensa* de Viena dice que tiene motivos para creer que los ministros de las Potencias exigen que Grecia retire sus tropas de la isla de Creta dentro del plazo de 24 horas.

Sin embargo, á la hora presente no se ha confirmado este rumor.

El Sultán ha enviado á la frontera de Tesalia numerosos refuerzos con órdenes terminantes para rechazar toda agresión de los griegos.

Témese un conflicto.

—El *Heraldo* de Nueva-York dice que el cónsul norte-americano en la Habana, general Lee, ha presentado la dimision en vista de que el Gobierno de los Estados-Unidos no apoya sus gestiones relativas á los norteamericanos detenidos y presos.

Desde su cuartel general de Parañaque comunica el general Polavieja lo siguiente con fecha de hoy:

«El general Lachambre continúa ocupándose en la organizacion de Silang, donde van encontrados más de 500 cadáveres.

Estoy esperando poder avanzar para continuar desarrollando mi plan de operaciones. Como parte del mismo plan, ha salido el coronel Arizon con su columna á operar á la derecha del curso medio del rio Zapote y por su nacimiento.

Establecí la línea fija que con las columnas de Cavite ha de impedir avanzar á las partidas sobre el rio Pasig, y estoy terminando de establecer sólida línea de abastecimiento entre Manila y Pamplona, dejando también es-

tablecida una telegráfica que ha de ser de comunicacion de todas las fuerzas de las inmediatas poblaciones.

Sigo haciendo gastar gran número de municiones al enemigo.

En la madrugada de hoy el enemigo atacó la avanzada de Silang á favor del bosque y de la niebla, siendo rechazado con grandes pérdidas por su parte. Nosotros tuvimos los tenientes Borrero, Valls y Fuertes heridos levemente, y 4 de tropa muertos y 18 heridos.

En Bulacan continúa el exterminio de fogajidos, habiéndoseles causado 22 muertos. Renace la tranquilidad en la provincia y toman incremento las faenas agrícolas.

El general Jaramillo, en la parte meridional de Sungay, causó ocho muertos al enemigo en las estribaciones de la Sierra. Nosotros tuvimos un sargento herido.

La escuadra continúa en combinacion con las baterías de tierra situadas en el curso inferior del Zapote haciendo fuego certero sobre las costas de Bacoor, echando á pique las barcas de pesca de los rebeldes.

Los rebeldes de Noveleta se han corrido hácia Bacoor, donde siguen creyendo se hará el ataque principal. Otros se dirigen á las costas bajas y los esteros, puntos donde se desarrollan las calenturas.

Las tropas soportan enfermedades y fatigas con entereza y excelente espíritu militar.

En su edición de París el *Herald* de Nueva York publica un despacho de la Habana diciendo que Bayamo ha caído en poder de los insurrectos; que la escuadra se concentra en la Habana y que el cónsul norteamericano Mr. Lee se ha visto obligado á dimitir.

Los laborantes se regocijan con estas noticias, á las que nadie da crédito.

El presupuesto de Puerto Rico ha producido 5.029,868 pesos 28 centavos con un total de aumento de 1,081,993 pesos 28 centavos.

Para obtener estos resultados no ha habido necesidad de apelar á recursos extremos que siempre son causa de protestas en los contribuyentes.

La prensa ministerial confirma la existencia de reclamaciones de que se viene hablando estos días hechas por el Gabinete de Washington al nuestro.

El duque de Tetuán es el encargado de contestarlas.

En el próximo Consejo de ministros se tratará de la liquidacion de los fondos del empréstito y de los recursos con que tendrá que hacer frente á las necesidades de la guerra en lo porvenir.

Ayer se presentó al ministro de Estado el nuevo representante de Turquía en esta Corte Megid Baja. Es general de division del Estado Mayor del ejército turco y ayudante de campo del Sultan.

El representante de España en Montevideo telegrafía que los españoles de la Argentina y del Uruguay han celebrado una Asamblea, en la que han acordado regalar á España un buque de guerra.

No es exacto que el general Polavieja haya pedido nuevos refuerzos.

El general Azcárraga ha manifestado que para cuando se presente este caso tiene provistas 36 plazas en clases, aparte de los muchos subalternos que tienen solicitado pasar á Filipinas.

Hoy ha enviado el Tesoro al Banco de España las facturas requisitadas para el canje de las carpetas provisionales de Aduanas, llegando al número de 7.000.

El *Correo* acoge el rumor de que el Gobierno trata de arbitrar nuevos recursos para atender á los gastos de la guerra, diciendo que alguien ha asegurado que está negociando un firme de 40 á 50 millones de pesetas.

—Carece de todo fundamento el rumor que ha circulado esta tarde en los centros políticos suponiendo herido al general Polavieja y que en Cavite habían sufrido nuestras fuerzas un contratiempo.

El *Herald* de Nueva York publica un telegrama de la Habana afirmando que Roloff ha desembarcado en las costas de aquella capital 8.000 fusiles y cinco cañones.

El Gobierno ha recibido el siguiente cablegrama oficial de la Habana que confirma las noticias dadas sobre el asunto por *El Liberal*.

El general en jefe me comunica que la guerrilla local de San Diego de los Baños compuesta de bomberos salió sin precauciones, siendo sorprendida por una partida que le hizo 40 muertos, resultando además herido grave el capitán don Alvaro Blanco. Hubo 4 heridos más. Todos ellos eran guerrilleros de la Habana y ninguno pertenecía al ejército.

Pidió explicaciones por haber salido con escasas precauciones.

—Don Carlos de Borbon ha felicitado telegráficamente al rey de Grecia por su actitud frente á Turquía, contestándole aquel Soberano con otro telegrama de gratitud.

Nuestros «hermanos en la miseria.»

La *Croix du Nord* nos ofrece el retrato del socialista inglés William Morris.

Al morir dejó un millon.....

—Sin duda á la colectividad de obreros cuyos sudores representaba este millon?

—No, á la colectividad mucho más reducida de sus herederos directos!... Ni un céntimo para los hermanos en la miseria.

Un periódico de Londres anuncia que el Negro de Abisinia ha ordenado crear una biblioteca en su capital de Addis-Ababa. Debe contener los manuscritos mas importantes de la Etiopia. Parece que muchos de dichos manuscritos fueron ocultados en una isla del lago Tsana, llamado Debra Sina, al tiempo de la invasion musulmana del siglo XVI, y han sido encontrados por Menelik. Sin duda despertarán mucho interés entre los sabios europeos, tanto bajo el punto de vista literario como científico.

GACETILLA.

Con el vapor correo llegaron ayer á Mahon el Excmo. Sr. Duque de Almenara-Alta y su hermano el Sr. Conde de Darnius, á quienes damos la bienvenida. Desde Mahon debían dirigirse dichos señores á una de sus posesiones que tienen en el término de Sau Cristóbal y que se llama *Torre-vella*.

Deseamos á nuestros distinguidos paisanos que su permanencia entre nosotros les sea muy grata.

El distinguido publicista D. Damian Isern, individuo de la Real Academia de ciencias morales y políticas, acaba de publicar un bien escrito folleto intitulado «Cuadrado y sus obras», que ha visto la luz en Madrid. Recomendámoslo á los admiradores del insigne balear á cuya memoria está dedicado dicho trabajo literario.

En la Iglesia de Maria Auxiliadora se dará principio al devoto mes de Marzo consagrado al glorioso Patriarca San José. Todos los días á las seis y cuarto de la mañana se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en el altar del Santo Patriarca y durante ella se practicará el ejercicio propio del día. Los días festivos tendrá lugar al anochecer cantándose los Padres nuestro y Gozos por la Escolania.

Nuestro Ilmo. Prelado se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á cada acto de piedad que se practique durante este mes en honor de San José.

En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesus mañana domingo y en los dos días siguientes

habrá exposicion de S. D. M. de cinco y media á seis y media de la tarde con rezo del Santo Rosario y Trisagio. Se suplica la asistencia.

Hemos recibido el opúsculo correspondiente á Febrero de la colección titulada EL BUEN COMBATE que publica la «Librería y Tipografía Católica» de Barcelona. Titúlase éste «Espinás, hojarasca y flores», por el Dr. Franco. Nuevamente encarecemos á nuestros subscriptores la difusion de estos opúsculos, que, ilustrados con bonitos grabados y con hermosa cubierta de color, se admiten subscripciones y se expenden, para poder contrarrestar la propaganda impia á los siguientes precios:

A 1 ejemplar mensual 1'50 ptas. al año.
á 4 ejemplares mensuales 0' 50 » cada mes:
á 8 " " 1 " " "
á 12 " " 1'50 " " "
á 20 " " 2'25 " " "
á 50 " " 5 " " "

Dirigirse á D. Miguel Casals, Pino, 5, Barcelona.

Se mandan prospectos gratis á quien los pida.

El «Boletín Eclesiástico» de esta Diócesis correspondiente al día 20 de este mes, contiene el siguiente sumario:

I Sección oficial.—Telegrama del Ilmo. Sr. Obispo al Emmo. Sr. Cardenal Rampolla y contestacion al mismo.—Edicto prohibiendo la representacion del drama «Juan José».—Circular disponiendo se celebren funciones de desagravio en los días de Carnaval.—Id. concediendo facultades extraordinarias á los Rdos. Sres. Sacerdotes de esta Diócesis, durante el tiempo del cumplimiento Pascual.—Distribucion de las misas durante el mes de Marzo.

II Secretaría de Cámara.—Circular sobre la matrícula parroquial.—Adición á la estadística de la Diócesis.

III Constitución Apostólica de Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, sobre prohibicion y censura de los libros.

IV. Sagrada Congregacion de Ritos.—Normas que en adelante deberán seguirse en la consecucion de nuevos oficios y misas de Santos y Beatos.

V Crónica de la Diócesis.

VI Dineró de San Pedro.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 27.—3'45 m.

Dicen de la Habana que ha sido indultado el cabecilla Sanguiely ordenándosele marche á Nueva-York.

En Manila se reunirá hoy el Consejo de guerra del cual creese que resultan el fusilamiento de treinta complicados en el asunto de la sublevacion. Entre los procesados figura un yankee.

Barcelona 26.—8'30 noche.

Interior 68'87.—Exterior 76'25.—Cubas 78'00
—Trasatlánticas 82'00.—Exterior Paris 59'87.
—Cubas 90 id. 308'00.

Sentencia de sábio.

Cierto día en que Martín, cual frecuentemente le ocurría, hubo de encaminarse hacia el monte para hacer una carga de leña y venderla después, para comprar con su producto algo con que alimentar á sus hijos, se encontró, junto á una malza, una bolsa y dentro de ella cien doblones de oro, cuya vista alegró el corazón.

El aldeano los contó con placer, formó proyectos y echó cálculos agradables, descubriendo delante de sí un porvenir de abundancia y de felicidad.

Después, reflexionando que aquel dinero tendría dueño, se avergonzó de sus proyectos y, escondiendo la bolsa, se marchó al bosque á su trabajo.

Pero, al llegar la noche, la leña no se había podido vender, y Martín y su familia no tenían pan.

—¡Terrible tentación! decía el pobre hombre, pero este dinero no es mío y no puedo gastarlo, Dios, que cuida de las aves del campo, cuidará de mí y de mis hijos.

Por la mañana se pregonó por las calles de la inmediata ciudad, el nombre del que había perdido el dinero, ofreciendo treinta doblones al que se lo entregase.

—Aquí tenéis vuestro dinero—dijo nuestro honrado aldeano, presentándose al dueño.

Pero este, por librarse de pagar la oferta, examinó la bolsa, contó el dinero y dijo, fingiendo enojo:

—Mi bolsa es esta, pero el dinero no está completo, porque yo tenía en ella ciento treinta doblones, y sólo me traéis ciento; con que, os habeis guardado los demás y esto no puede quedar así. Voy á pedir que os castiguen por ladrón.

Los dos contendientes fueron conducidos á presencia del Juez, quien empezó diciendo á Martín que le hiciese una relación sencilla y verdadera del suceso.

—Yo, señor,—contestó—encontré la bolsa yendo al monte; conté el dinero, y sólo había cien doblones.

—¿Y no has pensado que con este dinero podrías ser feliz?

—Tenía en mi casa á mi mujer é hijos esperando la leña que había de llevar á vender y comprar pan. Perdonadme, señor, si miré con codicia este dinero. Después reflexioné que tendría dueño, tal vez con más obligaciones que yo; lo escondí, y en vez de volver á mi casa me fuí á trabajar.

—¿Has dado cuenta á tu mujer del hallazgo?

—He temido su codicia, y me he callado.

—¿Y nada, absolutamente nada, has tomado de la bolsa?

—Señor, mi familia, mis pobres hijos han quedado sin comer, porque la leña no pudo ser vendida.

—¿Qué decís? preguntó el Juez al dueño del dinero.

—Señor, que todo lo que dice este hombre es falso, porque mi bolsa contenía ciento treinta doblones, y sólo el se ha podido quedar con los que faltan.

—Por ninguna parte hay pruebas, dijo el Juez; sin embargo, creo que este pleito es fácil de sentenciar. Tu, pobre aldeano, referes el hecho con tal naturalidad, que no es posible dudar de lo que dices, mucho más cuando pudiste guardártelo todo ó una pequeña parte. Tu comerciante, gozas de buena posición y de mucho crédito para que podamos presumir de tí un engaño. Diciendo los dos verdad, es claro que el bolsillo, que ha hallado Martín con cien doblones, es distinto del

tuyo, que tenía ciento treinta. Recoge, pues, el bolsillo, buen hombre—dijo al leñador—y llévalo á tu casa hasta que parezca su dueño, y si por casualidad te vuelves á encontrar con otro que contenga ciento treinta doblones, llévalo á este honrado comerciante, que entonces, como será el suyo, te dará los treinta doblones que ofreció, entre tanto, como premio de la honradez con que te has portado en medio de tu pobreza, señaló para tí y tu familia treinta doblones al año sobre mis rentas.

El tal Juez fué el duque Alejandro de Medicis.

SECCION RECREATIVA.

CHARADA.

—¿De dónde ha traído usted esta segunda tras prima?

—¿De donde quiere que sea, sino de la cuarta quinta?

—Me parece... me parece...

—¿Qué es muy fresca y exquisita, no es verdad?—No! al contrario,

que huele á cosa podrida.

—Pues ¿cuánto quiere apostar

que no se encuentra en esta Isla

ninguna tan dos tras cuarta

ni tan hermosa á la vista?

—Lo que queráis; mas, por si acaso,

vendedme ahora una libra,

y si resulto engañado,

os prometo por mi vida

que será la última vez

que aquí vendáis dos tras prima,

y tendreis que buscar otra

una dos tres cuarta quinta

si no quereis que os trasladén

en castigo á Filipinas.

JACINTO.

ENDEVINAYA.

Si me mirés al endret

Os en mi no trobarás;

Tant si som petit com gros

Bona gane sempre faitx.

Si me mirés al revés

Plé d'espinas me veurás;

Y no obstant som molts qui'm serquén;

Y dichós qui'm pot troba.

Tant d'un modu com de s'altre

(Y aixó si qu' es ben estrañy)

Me devoren cada dia

Sens tenir de mi pietat.

CÁNDIDO.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

23 nota musical.

45 ciudad.

235 pronombre

231 id.

4125 animal.

2525 Dios en mitología.

12345 tratamiento familiar.

AURELIO.

(Las soluciones el sábado proximo.)

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a VI-LLA-NO.

A la 2.^a BAR-CA-RO-LA.

Las han acertado: Modestia, Amengual, Aurelio y Prudencia.

ANUNCIOS

DON FRANCISCO J. DE DESPUJOL, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: Que en virtud de lo que previene el artículo 91 de la nueva ley de Reclutamiento, el acto de la clasificación y declaración de soldados de los mozos alistados y sor-

teados en esta ciudad para el próximo llamamiento tendrá lugar en el salon de la Escuela pública el domingo dia 7 de Marzo á las 9 de la mañana. Por tanto y sin perjuicio de la citación personal que prescribe el artículo 78 de la citada ley por papeletas duplicadas se convoca por este bando á todos los mozos comprendidos en el alistamiento en cuyo acto deben ser medidos y reconocidos debiendo exponer las excepciones y alegaciones que les convengan ó contrariar y combatir aquellas que estimen perjudiciales.

A este fin presentarán sin demora en la Secretaría del Ayuntamiento los recursos en que soliciten la instrucción de las justificaciones expresando la exención ó exenciones que se propongan alegar.

Quedan apercibidos en forma los que no lo verifiquen teniendo presente que no podrá después oír la Comisión mixta provincial excepción alguna que no se haya interpuesto en tiempo oportuno ante el Ayuntamiento.

Ciudadela 21 de Febrero de 1897.

El Alcalde, *Francisco Javier de Despujol.*—
D. S. O. *Antonio Florit, Secretario.*

D. FRANCISCO J. DE DESPUJOL, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: que los mozos del actual reemplazo Juan Roca Lluch, Guillermo Moll Mercadal, Alejo Coll Florit, Diego Comellas Camps, Guillermo Mercadal Torres, y Juan Juan Triay tienen solicitada la formación de expediente para acreditar las exenciones que intentan alegar en el acto de la clasificación y declaración de soldados; y debiendo ser oídos dos padres de soldados del mismo reemplazo y dos mozos del alistamiento, que no tengan entre sí ningún parentesco, se cita y llama á los que quieran mostrarse parte en las respectivas informaciones para que se presenten en la Secretaría del Ayuntamiento para enterarse de la tramitación de los expedientes.

Ciudadela 20 de Febrero de 1897.

El Alcalde, *Francisco Javier de Despujol.*—
D. S. O.—*Antonio Florit Secretario.*

D. MAGIN BONET MOLL, *Teniente 1.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la alcaldía de esta ciudad.*

Hago saber: que los mozos del actual reemplazo Bartolomé Castell Monjo y Pedro Marqués Ferrer tienen solicitada la formación de expediente para acreditar las exenciones de los casos 1.º y 2.º del Artículo 87 de la ley de 21 de Agosto de 1896; en su virtud se cita y llama á los demás mozos para que se muestren parte contraria en la informacion.

Ciudadela 24 de Febrero de 1897.

Teniente 1.º de Alcalde *Magin Bonet.*—
D. S. O.—*Antonio Florit Secretario.*

Jarabe Maravilloso.

Este acreditado JARABE que hace años se está usando con maravillosos resultados contra toda clase de tos por rebelde que sea, se aconseja por sí mismo ahora que tanto abundan los catarros, pues es la verdadera panacea contra la gripe ó dengue, irritaciones de garganta, bronquitis, asma y demás enfermedades del aparato respiratorio.

Cada botellita lleva un detallado prospecto y debe tomarse exactamente como dice el mismo.

La botellita una peseta.

FARMACIA DE HERNANDEZ

ALAYOR.

TEATRO DE LA NINEZ

Coleccion de piezas dramáticas para ser representadas en los colegios y escuelas de uno y otro sexo, editadas por la casa Bastinos. Véndense en esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, José M. Quadrado 40